
北京北京
專題協商會關注建築垃圾綜合管理

香港文匯報．人民政協專刊訊（記
者王、馬曉芳）近日，北京市政協
召開建築垃圾綜合管理專題協商座談
會。北京市副市長張延昆及北京市城
建環保委、市政等相關委辦局到會聽
取委員意見。
北京市政協副主席趙文芝表示，建

築垃圾綜合治理一直是城市管理工作
中的一個難點，從生產源頭、運輸、
消納等環節入手，加大人防、技防力
度，實現垃圾處理全過程管理。希望
廣大政協委員積極參與，發揮好鼓與
呼的作用，為首都的科學發展獻計出
力。

重慶重慶
港澳台工商界菁英赴渝考察
香港文匯報．人民政協專刊訊港澳
台工商界青年菁英代表團日前在重慶
考察，參觀了兩江新區規劃展覽館、
重慶雲計算基地、中科院重慶綠色智
能研究院，並拜訪了重慶市外經貿
委，考察了渝北區、北部新區，以及
重慶市生產力促進中心及平台。
重慶市政協委員、渝港青年交流促

進會主席、首耀投資發展(香港)有限
公司董事總經理高曉榮表示，通過此
次活動，港澳台工商界青年菁英深入
了解了重慶在科技創新方面的成就，
讓人印象深刻。他建議重慶的科技企
業更加積極地走出去，主動與港澳台
相關行業協會接洽，創造更多合作機
會。

地 方 動 態

香港文匯報．人民政協專刊訊 日前，中共中央

政治局常委、全國政協主席俞正聲在北京會見出

席第四屆兩岸及香港《經濟日報》財經高

峰論壇的代表。
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俞正聲指出，香港同胞和台灣同胞都是中華民族子孫，保
持香港的繁榮穩定，維護兩岸關係和平發展，符合兩岸

及香港同胞的根本利益。兩岸關係和平發展的基礎是「九二
共識」，內地與香港交流合作要在基本法和「一國兩制」方
針下進行。希望兩岸及香港經濟界人士共同維護好這些重要
的政治基礎，共同把經濟政策研究好解讀好，讓民眾了解到
正確政策的執行將增進他們的福祉。真誠希望兩岸和香港同
胞進一步加強交流，增進互信，深化經濟合作，攜手實現中
華民族的偉大復興。

張志軍：加強兩岸經濟合作要有三個「信」字
國務院台辦主任張志軍在論壇發言中表示，當前形勢下，
加強兩岸經濟合作要有三個「信」字：第一個是「自信」，
第二個是「互信」，第三個是「信心」。
他說當前大陸全面深化改革，擴大開放，推動經濟轉型升

級，將為兩岸經濟合作注入新的動力，提供新的機遇。經濟
全球化和區域經濟一體化加速發展的形勢下，兩岸擴大經濟
合作，促進經濟融合有利於為台灣參加區域經濟合作創造更
為有利的條件。

周波：香港具有抓住內地發展機遇的獨特條件
國務院港澳辦副主任周波發言指出，香港是具有全球影

響力的國際金融中心，金融業地位突出、優勢明顯、潛力巨
大，可發揮銜接、聯通和推動兩岸金融合作的作用。需要特
別指出的是，香港具有抓住內地發展機遇的獨特條件。既有
「國內境外」的特殊地位和「一國兩制」的制度優勢，也有
CEPA和「先行先試」的機制安排，還有前海、橫琴、南沙
三個粵港澳合作的「近水樓台」。全面深化改革、擴大開放

的新形勢下，香港可從內地的不斷發展中獲得許多機遇。
來自兩岸及香港的政府官員、金融界人士、專家學者、知

名企業家等300餘人參加了本屆論壇，就兩岸及香港金融合
作、產業升級等進行交流。從2011年起，兩岸及香港《經濟
日報》財經高峰論壇每年舉辦一次，由《經濟日報》和台灣
《經濟日報》、《香港經濟日報》共同主辦、輪流承辦。

第四屆兩岸及香港《經濟日報》財經高峰論壇在京舉行

奔走國是 關注民生

京政協長走紀念「五一口號」發佈66周年

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者馬曉芳綜合
報道）日前，全國政協副主席、致公黨中央主席、科
技部部長萬鋼，全國政協副主席、民盟中央常務副主
席陳曉光，全國政協副主席、民建中央常務副主席馬
培華分別前往天津、陝西、廣東等地，按「科技型中
小企業吸收大學畢業生就業和支持大學畢業生自主創
業」情況、「大學生就業、創業政策優化」問題及重
點區域大氣污染防治問題展開調研。

萬鋼：以創業帶動大學生就業
全國政協副主席、致公黨中央主席、科技部部長
萬鋼率全國政協教科文衛體委員會調研組一行，28
日到天津就「科技型中小企業吸收大學畢業生就業和
支持大學畢業生自主創業」情況進行專題調研。
萬鋼指出，當前經濟社會正處在轉型發展階段，
解決好大學生就業創業問題意義重大，是經濟社會平
穩健康發展的重要保障。要堅持把高校畢業生就業創
業擺在突出位置，將鼓勵高校畢業生創業和吸納就業
有機結合起來，完善政策環境，充分激發高校畢業生
的創新創業活力；搭建創新創業平台，更好服務大學
生就業創業。
他表示要搭建金融平台，加大社會基金支持力
度，為大學生創業提供更多金融服務；搭建社會平
台，加強輿論宣傳，營造鼓勵支持大學生創業的良好
氛圍。

陳曉光：解決大學生就業難 需多方合力
全國政協副主席、民盟中央常務副主席陳曉光日
前在陝西省、遼寧省對「大學生就業、創業政策優

化」問題進行實地調研。
陳曉光指出，大學生創業、就業問題是牽涉人民
群眾切身利益的大事。當前內地家庭教育經費支出普
遍較高，尤其是廣大農村，很多家庭傾其所有保障子
女接受高等教育，大學生畢業後如無法就業，不僅是
教育資源和人力資源的浪費，還會影響到社會的和諧
穩定。
他強調，為切實解決大學生創業、就業問題建言獻策，

是民盟的職責所在。此次調研主題為「大學生創業、就
業政策優化」，政策實施對象不僅是學生，還包括學校、
企業、社會。
他表示，要解決好大學畢業生就業難的問題，除
大學生本身需要加強綜合素質培養和轉變擇業觀念
外，還需政府、學校和社會的共同努力。

馬培華：籲深圳先行先試解決污染
全國政協副主席、民建中央常務副主席馬培華近

日率全國政協人口資源環境委員會專題調研組就重點
區域大氣污染防治問題赴廣東省進行調研。調研組實
地考察了廣州市大氣成份觀測、佛山市黃標車電子抓
拍系統、深圳市新能源汽車及應用等情況。
馬培華指出，改善大氣污染是全面建設小康社會

的重要內容，有關部門以及全社會都要提高大氣污染
防治的認識水平，提高決心和信心。他希望深圳能在
解決機動車污染、揮發性有機物污染控制、非道路移
動源治理以及新能源汽車推廣方面走在全國前面，尤
其是在港口船舶污染防治方面，先行先試，拿出初步
解決方案，為國家沿海、沿江城市提供好的經驗參
考。

副主席專題調研聚焦大學生就業
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香港文匯報．人民政協專刊訊 近
日，以全國政協文史和學習委員會駐
會副主任卞晉平為組長的全國政協專
題調研組深入山西省晉城市沁水縣和
陽城縣，調研古村落及歷史文化名鎮
名村保護工作。全國政協文史和學習
委員會副主任劉德旺亦率全國政協調
研組前往江西南昌，專題調研「推進
城鎮化進程中加強古村落保護」。

卞晉平：正確處理城鎮化
與古村落保護的關係

卞晉平強調，各級各部門要堅持傳
承與保護並重，正確處理好城鎮化進程與古村落保護之間的關係，科學規劃，
合理開發，發展具有地方特色的古村落文化旅遊產業，科學有效地加強保護工
作，更好地傳承中華文明，弘揚傳統文化。
他指出，傳統古村落及歷史文化名鎮名村凝結着歷史的記憶，反映着文明的

進步，是寶貴的歷史文化財富。要加大古村落保護工作力度，確保珍貴文化遺
產的存續，正確處理好城鎮化進程以及經濟社會發展與古村落保護之間的矛
盾。統籌規劃、分類指導、突出重點、分步實施，加強對古村落、古民居中文
物建築的日常保養維護工作，保證文物的真實性和歷史遺存的完整性。

劉德旺：應加大古村落保護的資金投入和人才培養
劉德旺指出，加強古村落保護要堅持以「保護為主、搶救第一、合理利用、

加強管理」為原則，積極開展調查研究，制定相關保護方案。他在充分尊重當
地農民的意願，切實保護人民群眾的切身利益基礎上，加強宣傳教育工作，引
導村民妥善保護，合理利用古村落資源。
他表示，要進一步提高規劃起點，結合「五個文明建設」和當地整體發展規

劃，凸顯古村落的人文精神、生態追求。要進一步加大古村落保護的資金投
入，加強良性機制建設，注重培養文化保護方面的人才，推動古村落保護各項
工作落到實處。

香港文匯報．人民政協專刊訊（記者 馬
曉芳、王） 近日，北京市政協在北京密
雲縣舉辦紀念「五一口號」發佈66周年春
天長走活動。北京市政協主席吉林率政協
委員、密雲縣政協委員及市政協、密雲縣
政協機關幹部300餘人參加了7公里的長
走。

「五一口號」為協商建國奠定基礎
吉林指出，1948年4月30日，中共中央
發佈了紀念「五一」國際勞動節口號，號召
各民主黨派、各人民團體、各社會賢達，迅
速召開政治協商會議，討論並實現召集人民
代表大會，成立民主聯合政府。「五一口
號」得到了各民主黨派、無黨派人士的熱烈
響應，成為創立人民政協，建立新中國的動
員令，為中國共產黨與各民主黨派合作共
事、協商建國奠定了重要基礎。
吉林表示，開展長走活動，一方面是重溫
先輩的奮鬥歷程，銘記我們肩負的歷史責
任，更好地履行人民政協的職能；另一方面
是為委員增進了解、加深友誼提供新的平
台，為委員和機關幹部擁抱自然、追求身心
和諧發展提供新的機會。

村民問候「吉書記」
「吉書記好！」「吉書記好！」……吉

林帶領的長走隊伍剛一走進密雲縣古北口鎮
司馬台新村，村民就紛紛走上前，向吉林問
好。
曾任密雲縣委書記的吉林一邊熱情的跟村

民握手，一邊關切地打聽喬遷新居後村民的
生活情況，並不時為司馬台新村的建設支
招：「商舖的招牌可以統一製作，形成自己

的風格」，「要把這裡的建設經驗總結出
來」。 他一路走一路查看道路兩側山地的
開發建設情況，還不時同密雲當地的領導交
流意見。
為紀念「五一口號」發佈，從去年開始，
北京市政協在「五一」前夕組織政協委員和
機關幹部開展長走活動。

■北京市政協主席吉林參加紀念「五一口號」發佈66周年春天長走活動。 記者王 攝

■北京市政協副主席趙文芝倡委員
為首都科學發展獻計出力。

記者王 攝

■全國政協副主席、致公黨中央主席、科技部部長萬鋼在天津工業大學
調研。 本報北京傳真

■全國政協副主席、民盟中央常務副主席陳曉光考察西安人才市場。
本報北京傳真
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